



Belgique - België
P.P. - P.B.
Liège X
BC 11863

ENFANTS D'UN MÊME PÈRE

Accueil d'enfants handicapés

a.s.b.l.



Chers Amis,

Toujours très heureux dans les beaux bâtiments de l'a.s.b.l. les enfants accueillis ont été aussi nombreux cette année 2006 à savoir 2500 nuitées représentant le passage de 60 enfants différents.

En guise de nouvelles nous vous proposons quelques extraits d'articles qui paraissent de plus en plus nombreux dans la presse.

Ces extraits, nous les avons choisis dans les journaux suivants :

« Dimanche » du Diocèse de Liège n° 44 du 27 novembre 2005
Article de H.W.

« En marche » Liège du 6 avril 2006
Article de C.C.

« Le Jour Huy -Waremme » du 1^{er} août 2006
Article de N.B.

« Le Jour Huy -Waremme » du 17 octobre 2006
Article de E.H.

«La Meuse - Le Quotidien de Huy-Waremme » du 13 novembre 2006
Article de V.R.

ILS SONT TOUS ENFANTS D'UN MÊME PÈRE



C'est une maison bleue et grise accrochée au flanc d'un coteau, sur la route qui mène au village de... Pair. Les portes et les fenêtres laissent tellement «entrer le soleil» que la demeure pourrait s'appeler «le tournesol».

La grande salle commune est le carrefour et le cœur vivant de ce foyer où rayonnent l'amour de Joëlle et Guy François pour tous les enfants, surtout ceux que la vie a blessés. Evoquer l'a.s.b.l «Enfants d'un même Père», c'est avant tout laisser parler ce couple dont la vie a été bouleversée par la naissance d'un enfant handicapé.

Tout semblait «nickel» pour eux, comme dit Joëlle.

Elle, institutrice primaire, lui, vendeur dans l'électroménager. Une maison à Plainevaux, au sud de Liège, la naissance de deux garçons. Jusqu'à ce que le troisième vienne au monde. Kévin souffre d'une malformation de la colonne vertébrale : il sera toute sa vie paralysé des jambes. C'était il y a bientôt 20 ans : «Kévin a bouleversé notre façon de vivre. Comme nos autres enfants, il avait droit au bonheur». Joëlle renonce à enseigner, pour mieux se consacrer à son troisième fils. En allant d'hôpitaux en hôpitaux, Guy et elle découvrent ces enfants handicapés qui sont abandonnés, ballotés.

...

H.W

...

Confrontés à la détresse face à cette épreuve, ils prennent conscience de tout l'amour qu'ils peuvent donner et recevoir de ces enfants plus fragiles, certains abandonnés à la naissance. C'est ainsi qu'ils adoptent trois petites filles souffrant elles aussi d'un handicap. «Elles sont nos rayons de soleil». Ils ne s'arrêtent pas là, ils ont le projet d'accueillir des enfants handicapés afin de permettre aux parents de souffler le temps d'un week-end, de vacances et parfois de séjours plus longs. En 1995 est née l'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père». Depuis elle ne cesse d'être sollicitée par des familles en difficulté ou en souffrance. Familles soulagées de confier leur enfant pour un temps qui peut même devenir permanent pour certains.

Pour accueillir ces enfants polyhandicapés, une infrastructure conséquente s'est vite imposée. Joëlle et Guy s'installent à Seny dans une maison nichée dans une belle campagne. Cette maison s'agrandit et se transforme pour recevoir les enfants. Puis, en 2003 et 2004, c'est la construction d'un bâtiment adapté sur un terrain attenant à la maison.

...

C.C.

Ici tout est fait pour que les enfants handicapés soient bien : six chambres à deux lits, deux salles de bain adaptées, une salle de kiné, de larges ouvertures...

En dehors du trio des François, la maison n'a pas d'autre personnel permanent : un infirmier vient le soir pour les bains, une éducatrice est engagée ponctuellement durant les périodes d'affluence, deux kinés assurent les séances de rééducation.

...

H.W.



Chemin de vie et de rencontres diverses

Blottie au cœur de la campagne condrusienne, l'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père» a comme objectif l'accueil familial d'enfants handicapés.

Doucement bercées par le vent, les grandes marguerites guident le pas du visiteur jusqu'au porche d'entrée. Au loin, légèrement vallonnée et tapissée de verdure, la campagne condrusienne invite à un peu de sérénité. D'ouverture et de partage aussi. Pas étonnant dans ce cas que l'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père» ait élu domicile à cet endroit il y a de cela près de 10 ans. Car outre l'accueil qu'elle offre aux enfants handicapés, c'est de l'amour et beaucoup de tendresse qu'elle leur procure. En témoignent les mots doux glissés à l'oreille et les câlins que viennent chercher auprès des animateurs les différents petits résidents de la maison.



«La qualité de l'accueil reste pour nous une priorité» insiste Joëlle François, la directrice. Tout comme cet esprit familial que des bénévoles développent depuis les débuts de l'a.s.b.l.

Ses objectifs? Donner un peu de répit aux parents en accueillant leurs enfants porteurs d'un handicap lourd. Ceci pour des séjours durables ou même de courte durée.

Cette grande flexibilité d'accueil unique en Wallonie repose, on s'en doute, sur un beau réseau de bénévoles. Lesquels s'activent dans des domaines aussi variés que l'entretien des bâtiments, l'encadrement des enfants ou encore la préparation des repas. «Les enfants eux-mêmes s'entraident les uns les autres, insiste la directrice, en mettant notamment la table ou en donnant à manger à leurs camarades de jeux». Quant aux activités auxquelles participent les enfants, elles se déclinent en différents pôles d'attractions. Au programme donc, balades au cœur de la nature, différentes activités de bricolage, sorties diverses...

Autant d'activités qui font penser que les enfants hébergés sont en vacances. Et pourtant, l'aspect éducatif n'est pas mis de côté. Ni le suivi social, médical et paramédical d'ailleurs.

...

N.B.



...

Les mains à la pâte



Quelque soit le parcours dans la maison, on y revient toujours, à cette salle de séjour. C'est qu'il s'y passe des choses tout au long de la journée : tous les repas, pris au fur et à mesure des groupes, les ateliers du matin et de l'après-midi, une partie des temps libres au gré de chacun. Ce matin, Giustina et les enfants cherchent des idées pour faire un épouvantail. Giustina vient

bénévolement s'occuper de bricolage et de couture, mais elle adore aussi le jardin, où il y a encore du travail. Yorgo le chien, dit aussi Coco, se faufile entre les jambes des enfants. A côté, Viviane s'active dans la cuisine : cette autre bénévole, ancienne institutrice, vient tous les deux jours préparer les repas du jour et du lendemain.

...

H.W

Petit mot de Viviane

Bien avant que je ne prenne la décision d'arrêter de travailler, j'avais en tête d'apporter ma modeste contribution à l'œuvre d'accueil « Enfants d'un même Père », dont je connaissais l'existence.



Ma profession d'enseignante, pendant plus de trente ans, m'ayant amenée à côtoyer constamment de petits bouts, je souhaitais apporter mon aide autrement qu'en m'occupant d'enfants.

Une de mes occupations préférées, en dehors de mon métier, étant la cuisine, j'ai proposé à Joëlle et Guy François de mettre mes compétences en ce domaine à la disposition de leur action.

Il y a trois ans, j'ai rejoint Lily, la fidèle tante de Joëlle en vue de mon "écolage" et depuis je vole de mes propres ailes; à chaque période de vacances scolaires, lorsque l'effectif d'enfants en accueil devient plus important.

Depuis lors, je me retrouve ainsi, devant les fourneaux, deux jours par semaine, à préparer soupes (merci aux généreux donateurs de légumes frais), viandes mijotées, légumes savoureux, sans oublier crèmes, crêpes et autres gâteries.

Parfois, la récompense de mon travail m'attend à mon arrivée à Seny, par exemple lorsque Yassine m'accueille avec un "Qu'est ce qu'on mange ?" en se frottant le ventre ou lorsque l'un ou l'autre manifeste, à sa manière, son plaisir de me voir arriver.

Depuis cet été, toute une équipe de cuisinières est en place. En effet, d'autres bonnes volontés sont venues étoffer la cellule cuisine. Et ici, c'est l'occasion de remercier Liliane, Gaby, Nicole, Ghislaine et leurs amies, qui avec sourire, gentillesse et dévouement ont mis



leurs talents culinaires au service de l'accueil des enfants de E.M.P.

Je m'en voudrais d'oublier Giustina, qui délaisse parfois ses outils de jardinage pour régaler de ses délicieuses préparations à l'italienne toute la maisonnée.

A chaque fois que je ferme la porte de la maison de Seny pour retrouver les miens, je ne peux m'empêcher de penser à ces deux choses :

D'une part, que j'ai bien de la chance d'avoir enfants et petits-enfants en bonne santé, et d'autre part qu'il ne doit pas y avoir grand monde capable de force, de dévouement et d'amour pour vivre la vie de la famille des Français.

V.J.

...

Dans un grand élan de solidarité

Sur ce chemin de vie et d'amour que se sont tracés tous ceux qui œuvrent au sein de l'a.s.b.l., nombreux sont les liens d'amitié qui se tissent au fil des ans. Ceci, indépendamment de l'accueil familial qu'offre la Maison. En cause, la grande richesse de l'action menée par les bénévoles. « Cette action permet à toute une série de personnes de sortir de chez elles pour se retrouver entre amis et créer ainsi de véritables liens, ce qui entraîne inévitablement un grand élan de solidarité. Surtout durant les grandes vacances qui voient arriver beaucoup de bonnes âmes. Ce qui entraîne un partage plus grand encore ».

...

N.B.



...

Un des maillons de la chaîne de solidarité s'exprime aussi à travers la beauté des fleurs. Une idée originale est en effet née pour soutenir le projet : ouvrir des jardins privés au public.

...

Ouvrez votre cœur Dans un jardin en fleurs !

En ce début de printemps, dans la Province de Liège, quelques jardiniers amateurs mettent la dernière touche pour parfaire leurs jardins. Depuis bientôt cinq ans, ils sont réunis dans un même élan de générosité pour venir en aide à l'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père». Afin de partager leur passion de la nature et leur amour des enfants, ils vous invitent à visiter leur jardin privé.

Cette année, l'opération fête son cinquième anniversaire. Mais plutôt que d'organiser une fête, l'évènement s'est marqué par l'édition d'un livre photos de Vincent Botta préfacé par Luc Noël, présentateur de l'émission «Jardins et Loisirs». Son contenu? 160 images toutes prises au cœur de ces jardins qui n'ont de cesse d'émouvoir depuis 5 ans les visiteurs et les propriétaires.

Cette année, 19 jardins ouvrent leurs portes. En 5 ans, il y a eu 30 jardins ouverts, 140 journées de visites, 28.000 entrées et ainsi des dizaines de milliers d'euros versés à l'a.s.b.l. pour la construction et le fonctionnement des structures d'accueil.

Mais le résultat n'est pas qu'une aide financière, c'est toute la joie de la découverte d'un sentier, de la convivialité au gré des rencontres. Autour d'un gâteau fait maison, les avis se partagent, l'enthousiasme est contagieux, le râteau nous démanche. Les couleurs surprennent, enchantent... «Que du bonheur !»

...

C.C.

...

L'expression est souvent employée, mais ici, vraiment, si «Enfants d'un même Père» n'existait pas, il faudrait l'inventer...

...

H.W.

Une nomination méritée

L'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père» est nominée dans le cadre du concours Mériterroires. Comme huit autres associations de la province.



Le 16 octobre, les huit nominés du concours Mériterroires ont été présentés. Parmi eux, Guy et Joëlle François de l'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père» de Seny.

La volonté de la mise en place de ce concours remonte en 2002.

Comme le précise Jean-Vincent Tiquet, de l'a.s.b.l. Genius, l'objectif est de mettre à l'honneur des personnes qui œuvrent bien souvent dans l'ombre. «Ce sont des personnes qui n'ont pas l'occasion, ni le souci, d'être mis en valeur dans les journaux. Les gens sont souvent effacés derrière leur projet.»

Du côté de Guy et Joëlle François, les responsables de l'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père», on est trop pris par le travail quotidien que pour s'être vraiment intéressé au concours Mériterroires. «Je ne connais pas du tout ce concours. C'est une dame qui nous connaît de longue date qui nous a renseignés».

Ce sera néanmoins l'occasion pour eux de faire connaître un peu plus leur association. Association qui souffre d'un manque cruel de subsides.

...

E.H.

Joëlle et Guy François reçoivent le 1^{er} prix de la 4^e édition du concours Mériterroires : tout simplement un mini-trip à Rome pour deux personnes. «Nous allons nous organiser pour pouvoir y aller et souffler un peu à notre tour», dit Joëlle François.

...

Opération gourmande, la vente de jus.

Contrainte de voler de ses propres ailes, l'a.s.b.l. doit ruser d'imagination pour faire rentrer les sous dans ses caisses. Une des dernières en date, la fabrication de jus de pomme artisanal. «En octobre, nous cueillons les fruits (des Jonagold) chez un arboriculteur de Verlaine qui nous les offre généreusement explique Joëlle François, ensuite, nous les pressons à Villers-aux-Tours où nous pasteurisons le jus pour pouvoir le mettre en bouteille». Toute une organisation donc et qui trouve son aboutissement dans la vente les mois qui suivent la récolte. Nous souhaitons toutefois étendre cette activité au cours des prochaines années. C'est pour cela que nous lançons un appel pour développer les points de vente.

...

N.B.



Nos enfants aussi aiment le bon jus de pomme !

Joëlle, Guy et leur famille, les enfants accueillis, tous les amis et les bénévoles d'E.M.P. vous souhaitent une très heureuse année 2007.



*Enfant. Etre. Recevoir.
Ne rien dire. Te regarder.
Te demander avec les yeux.
Te remercier avec les yeux.*

ACCUEIL ENFANTS D'UN MÊME PÈRE

a.s.b.l.

L'a.s.b.l. «ACCUEIL ENFANTS D'UN MÊME PÈRE» est une institution qui accueille des enfants handicapés physiques et mentaux âgés de 0 à 18 ans. Elle assure l'accompagnement éducatif et le suivi social, médical et paramédical avec hébergement des enfants pendant des périodes variant de un jour à plusieurs mois, voire davantage. Elle a pour mission la gestion de cet accueil.

Cet accueil permet de dépanner ou soulager des familles en difficulté et de leur donner un peu de répit par des «courts séjours dans une petite structure».

L'a.s.b.l. accueille aussi des enfants d'institutions en manque de place.

L'a.s.b.l. «Accueil Enfants d'un même Père» (AEMP) a l'autorisation de prise en charge de l'AWIPH mais ne reçoit à ce jour aucun subside. Elle fonctionne grâce à une dotation de l'a.s.b.l. «Enfants d'un même Père» (EMP)

Vos dons sont les bienvenus sur le compte 792-5868780-41 de l'a.s.b.l.«EMP».

Pour tout don égal ou supérieur annuellement à 30 €, une attestation fiscale est délivrée.

D'avance nous vous remercions très chaleureusement.

N'hésitez pas à nous rendre visite ou à nous contacter.

Petit Seny, 19 - 4557 SENY

Tél. 085 51 22 59

E-mail : aemp.asbl@skynet.be